

Schulbrief

28.9.2023

Liebe Schulgemeinschaft,

das Schuljahr 2023/24 ist erfolgreich angelaufen. Gleich am zweiten Schultag haben wir am Nachmittag 133 Schülerinnen und Schüler des neuen fünften Jahrgangs feierlich eingeschult. Willkommen in unserer Schulgemeinschaft! Ein herzliches Willkommen auch an die neuen Eltern, die bereits am Elternabend am 5. September ihre Elternvertretungen gewählt haben und sich erfreulicherweise auch wieder einige zur Verstärkung des ELSA-Brötchenverkaufsteams gemeldet haben. Auch unser [Verein der Freunde](#) hatte dankenswerterweise wieder Zulauf.

Neu ins Kollegium hinzugekommen sind Herr Diekmann (Chemie/Biologie), Herr Felschow (Englisch/Chemie), Herr Jagusch (WiPo/Geschichte), Herr Matzanke (Musik/Informatik), Frau Neumann (Englisch/Deutsch/DaZ), Frau Petersen (Kunst), Herr Stumpf (Englisch/Sport) sowie der neue Referendar Herr Jarszick (Deutsch/Philosophie). Wir heißen alle Neuen bei uns ganz herzlich willkommen!

Aufgrund der nicht vollständig besetzten Stellen waren Kürzungen notwendig (Mathematik und Sport in 5 um eine Stunde, Musik in 7 und 9 um eine Stunde, in 6 um 0,25 Stunden), die aber bei Nachbesetzungen möglichst wieder zurückgenommen bzw. zurückgegeben werden sollen. Letztes Jahr gekürzter WiPo-Unterricht in 9 wird nun in 10 gegeben. In Englisch ist das bisher noch nicht möglich.

Auch für dieses Schuljahr wurde zum Ende der Sommerferien von der Ministerin wieder ein [Rahmenkonzept](#) für das Schuljahr herausgegeben. Wir werden uns um die Umsetzung bemühen. Bereits aufgegriffen ist der Umgang mit künstlicher Intelligenz, auch auf Grundlage der [Handreichung des Ministeriums](#). Auf der Lehrerkonferenz am 12.10. werden wir dazu ein Konzept erörtern.

Der Verwaltungstrakt wurde in den Sommerferien renoviert. Wir freuen uns über den neuen Fußboden und die neuen Möbel im Sekretariat. Die neuen interaktiven Displays sind vor dem Sommer sämtlich in den Unterrichtsräumen installiert und wie gewünscht mit analogen Whiteboardflügeln nachgerüstet worden.

Am ersten Schultag nachmittags und am folgenden Freitag fand für die Lehrkräfte wieder ein Schulentwicklungstag statt, wo wir uns sehr intensiv mit den Möglichkeiten der neuen digitalen Tafeln beschäftigt haben. Der andere Schulentwicklungstag wird am 29.1.2024 stattfinden. Für das Schuljahr 2023/24 ist der bewegliche Ferientag auf den Brückentag jetzt am 2.10.2023 festgelegt.

Unser Gegenbesuch bei unserer [Partnerschule aus Tokaj](#) fand vom 31.8. bis zum 8.9. statt. Frau Schütt-Klose und Herr Clausen sind mit 16 Schülerinnen und Schülern nach einer Anreise mit Hindernissen dort herzlich empfangen worden und alle hatten eine sehr schöne Zeit in Ungarn. Vielen Dank an die beiden Lehrkräfte für den tollen Einsatz für unsere Austausch-Tradition.

In der Fahrtenwoche ab dem 11. September waren die Jahrgänge 6, 10 und Q2 auf Klassen- bzw. Studienfahrt. Es gab wieder viel zu erleben und hoffentlich bleibende positive Erinnerungen. Vielen Dank an die organisierenden und begleitenden Lehrkräfte für den engagierten 24/7-Einsatz!

Das Schülerparlament tagte am 19. September im Forum. Es wurde die Schülervvertretung neu gewählt. Wir gratulieren dem gewählten SV-Team und insbesondere Vivian Eitelbach (Q1a) zur Wahl als Schülersprecherin!

Im September fanden auch wieder viele Präventionsveranstaltungen statt. So wurde als Ergänzung zu unserem Konzept zur [Suchtprävention](#) das Thema „[Vapen](#)“ sensibilisiert: In den 7. Klassen von dafür speziell fortgebildeten Coaches aus dem Q1-Jahrgang und im 9. Jahrgang durch unseren [Schulsozialarbeiter Herrn Uhl](#). Die [Klassencoaches](#) werden auch Anfang Oktober wieder aktiv im Einsatz sein bei den Klassentagungen im 7. Jahrgang. Vielen Dank für das wichtige und nachhaltige Engagement!

Vom 20. bis zum 28. September hatten wir [Besuch von unserer Partnerschule in Ailanga](#), Tansania. Zwei Lehrkräfte, zwei Schülerinnen und zwei Schüler nahmen an verschiedenen Aktivitäten und Ausflügen sowie am Schulleben hier in Trittau teil. Vielen Dank an die Gastfamilien, die [Eine-Welt-AG](#) und besonders an Frau Beck für die Organisation und Betreuung.

Am Wochenende vom 22. bis 24. September war unsere Schule stolze Gastgeberin für das zweite [MINT-Festival in Schleswig-Holstein](#). Einige Eltern hatten mit ihren Kindern die Messe am Samstag besucht und einen Eindruck bekommen von der Vielfalt und teils wissenschaftlicher Qualität der Projekte bekommen. Vielen Dank an alle Helfenden und Organisierenden, besonders an Herrn Bittner!

Mit freundlichen Grüßen

*Th. Glaser*

Schulleiter